
Dimanche des Vocations                 4ème dimanche de Pâques - année A 
 

 

LES ÂMES APPELÉES A SERVIR 
 

Dans le choix des bons Pasteurs, Dieu ne veut pas être seul, il veut se servir de 
l'action des hommes. Aujourd'hui comme dans le passé, la problématique sur la 
nature et l'identité du prêtre et de la vie consacrée se pose. 
Le Pape Paul VI, de vénérée mémoire, eut l'inspiration 
d'appeler tous les membres vivants de l'Eglise à célébrer 
chaque année une Journée Mondiale de Prière pour les 
Vocations, dans les buts suivants : 
 

1- réfléchir, en ayant présent la Parole de Dieu, la Tradition 
chrétienne et l'enseignement du Concile Vatican II, sur la 
portée de la vocation et de la mission sacerdotale, appelant 
à la donation totale de soi-même pour le Royaume de Dieu. 
 

2- donner courage et faire prendre conscience de la 
validité de leur vocation, à tous ceux qui se sont engagés 
dans l'œuvre du salut. Celle-ci, en effet, consiste à se rendre 
collaborateurs étroits de l'action de Dieu pour faire 
apparaître la bonté de Dieu, notre Sauveur et son amour pour les hommes ( Tite 
3,4 ). 
 
3- prier pour que le Maître de la moisson envoie des ouvriers à son abondante 
moisson ( Mt 9, 36-38 ). 
 
Servir Dieu n'est pas avant tout accomplir des actions, mais de se donner à Lui. 
Saint Paul reconnait la valeur des chrétiens de la Macédoine quand il écrit : « Ils 
ont donné volontairement selon leurs moyens ; et même au déjà de leurs moyens. 
Mais ils se sont d'abord donnés eux-mêmes au Seigneur » ( 2 cor 8,3 ). La priorité 
est donc : Dieu, le premier servi. Il en découle alors ensuite un désir de servir les 
autres. Notre service doit donc être pour Dieu, mais aussi par Lui. 

                                                       Père  Eric Paul  GOMA   

Prions pour les défunts dont les obsèques ont eu lieu de la semaine 
 du 27 avril au 2 mai  

Mme Michelle JOUMARIN, 74 ans 
M. Henri DESGENNETAIS , 86 ans 
Nous les portons tous dans notre prière. Que Dieu les accueille dans son 
Royaume                                                       

PAROISSE DE FRANCONVILLE Eglise Sainte Madeleine et ND des Noues 
DIOCESE DE PONTOISE 

Presbytère - 79 Rue du Général LECLERC 
95130 FRANCONVILLE 

Téléphone : 01.34.13.62.90 
Courriel : paroissedefranconville@gmail.com 
Site internet : https://paroissedefranconville.jimdo.com/ 

QUOI DE NEUF …  Du Samedi 2 au dimanche 10 mai  2020 

mailto:paroissedefranconville@gmail.com
mailto:paroissedefranconville@gmail.com


1ère Lecture du livre des Actes des 
Apôtres (Ac 2, 14a.36-41) 
Le jour de la Pentecôte, Pierre, debout 
avec les onze autres Apôtres, éleva la 
voix et fit cette déclaration : « Que toute 
la maison d’Israël le sache donc avec 
certitude : Dieu l’a fait Seigneur et 
Christ, ce Jésus que vous aviez crucifié. 
» Les auditeurs furent touchés au cœur 
; ils dirent à Pierre et aux autres Apôtres 
: « Frères, que devons-nous faire ? » 
Pierre leur répondit : « Convertissez-
vous, et que chacun de vous soit baptisé 
au nom de Jésus Christ pour le pardon 
de ses péchés ; vous recevrez alors le 
don du Saint-Esprit. Car la promesse est 
pour vous, pour vos enfants et pour tous 
ceux qui sont loin, aussi nombreux que 
le Seigneur notre Dieu les appellera. » 
Par bien d’autres paroles encore, Pierre 
les adjurait et les exhortait en disant : « 
Détournez-vous de cette génération 
tortueuse, et vous serez sauvés. » 
Alors, ceux qui avaient accueilli la parole 
de Pierre furent baptisés. Ce jour-là, 
environ trois mille personnes se 
joignirent à eux. – Parole du Seigneur.   
 

Psaume (Ps 22 (23),  
 

R/ Le Seigneur est mon berger : 
rien ne saurait me manquer. 
 

Le Seigneur est mon berger : 
je ne manque de rien. 
Sur des prés d’herbe fraîche, 
il me fait reposer. 
 

Il me mène vers les eaux tranquilles 
et me fait revivre ; 
il me conduit par le juste chemin 
pour l’honneur de son nom. 
 

Si je traverse les ravins de la mort, 
je ne crains aucun mal, 
car tu es avec moi : 
ton bâton me guide et me rassure. 
Tu prépares la table pour moi 
devant mes ennemis ; 

tu répands le parfum sur ma tête, 
ma coupe est débordante. 
 

Grâce et bonheur m’accompagnent 
tous les jours de ma vie ; 
j’habiterai la maison du Seigneur 
pour la durée de mes jours. 
 

2ème lecture de la première lettre de saint 
Pierre apôtre (1 P 2, 20b-25) 
Bien-aimés, si vous supportez la 
souffrance pour avoir fait le bien, c’est 
une grâce aux yeux de Dieu. C’est bien 
à cela que vous avez été appelés, car 
c’est pour vous que le Christ, lui aussi, a 
souffert ; il vous a laissé un modèle afin 
que vous suiviez ses traces. Lui n’a pas 
commis de péché ; dans sa bouche, on 
n’a pas trouvé de mensonge. Insulté, il 
ne rendait pas l’insulte, dans la 
souffrance, il ne menaçait pas, mais il 
s’abandonnait à Celui qui juge avec 
justice. Lui-même a porté nos péchés, 
dans son corps, sur le bois, afin que, 
morts à nos péchés, nous vivions pour 
la justice. Par ses blessures, nous 
sommes guéris. Car vous étiez errants 
comme des brebis ; mais à présent vous 
êtes retournés vers votre berger, le 
gardien de vos âmes. – Parole du 
Seigneur.  
 
Alléluia. Alléluia. Je suis le bon 
Pasteur, dit le Seigneur ; je connais mes 
brebis et mes brebis me connaissent. 
Alléluia.  
  
Évangile de Jésus Christ selon saint 
Jean (Jn 10, 1-10) 
En ce temps-là, Jésus déclara : « Amen, 
amen, je vous le dis : celui qui entre 
dans l’enclos des brebis sans passer 
par la porte, mais qui escalade par un 
autre endroit, celui-là est un voleur et un 
bandit. Celui qui entre par la porte, c’est 
le pasteur, le berger des brebis. Le 
portier lui ouvre, et les brebis écoutent 



sa voix. Ses brebis à lui, il les appelle 
chacune par son nom, et il les fait sortir. 
Quand il a poussé dehors toutes les 
siennes, il marche à leur tête, et les 
brebis le suivent, car elles connaissent 
sa voix. Jamais elles ne suivront un 
étranger, mais elles s’enfuiront loin de 
lui, car elles ne connaissent pas la voix 
des étrangers. » Jésus employa cette 
image pour s’adresser aux pharisiens, 
mais eux ne comprirent pas de quoi il 
leur parlait. C’est pourquoi Jésus reprit 

la parole : « Amen, amen, je vous le dis 
: Moi, je suis la porte des brebis. Tous 
ceux qui sont venus avant moi sont des 
voleurs et des bandits ; mais les brebis 
ne les ont pas écoutés. Moi, je suis la 
porte. Si quelqu’un entre en passant par 
moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il 
pourra sortir et trouver un pâturage. Le 
voleur ne vient que pour voler, égorger, 
faire périr. Moi, je suis venu pour que les 
brebis aient la vie, la vie en abondance. 
» – Acclamons la Parole de Dieu.  

 
 

                                      Homélie du père Eric GOMA 
L'évangile de ce dimanche nous invite plus particulièrement à méditer sur l'image 
du Pasteur Suprême, qui a donné sa vie pour ses brebis. Jésus a voulu qu'à sa 
suite, comme lui, il y ait une armée de pasteurs, mais aussi de religieux et de 
religieuses qui, à leur tour, donnent leur vie pour garder ses brebis, faire revenir 
celles qui sont perdues. Il a voulu que des prêtres puissent accomplir avec sa grâce 
la charge de conduire son troupeau jusqu'aux pâturages du ciel. 
 

Le dimanche du Bon Pasteur, c'est aussi par conséquent un dimanche particulier 
pour les pasteurs que sont les prêtres, qui doivent se mettre au service exclusif du 
seul Bon Pasteur qu'est le Christ, qui nous dit : «celui qui entre par la porte, c'est le 
pasteur, le berger des brebis. Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix ». 
Ecouter, cela suppose un dialogue entre au 
moins deux personnes et donc une parole 
qui circule entre elles. Ecouter, c'est être 
ouvert à l'autre, c'est accueillir sa parole 
avec respect et bienveillance, c'est être 
persuadé que sa parole est plus importante 
que la nôtre. Un tel accueil a besoin, de part 
et d'autre, des temps de silence. Le trop de 
paroles est un obstacle à l'écoute. 
 

Cet appel à écouter le Seigneur, nous le retrouvons tout au long de la bible. Le 
Christ a repris cet appel : « Heureux ceux qui écoutent la Parole de Dieu » ( St. Luc 
11, 22 ). Le problème c'est que beaucoup entendent mais ils n'écoutent pas. Cela 
a commencé dès le début de l'humanité : Adam a entendu la Parole de Dieu ; il a 
eu peur et il s'est caché car il n'a pas écouté cette voix qui lui offrait un chemin de 
vie. Alors oui, nous pouvons demander au Seigneur qu'il nous apprenne à écouter 
son message d'amour pour qu'il imprègne vraiment toute notre vie. En ce dimanche 
de prière pour les vocations, osons donc prier avec ardeur pour nos chers prêtres 
: soutenons-les, remercions-les, encourageons-les ! Prions aussi pour que Dieu 
nous envoie de nombreux saints prêtres. C'est aujourd'hui une urgence pour notre 
Eglise.   

                                             Père Eric Paul GOMA  



 

Prière universelle 
En ce dimanche, malgré le confinement qui est encore au cœur de notre société, 
nous te louons, nous te chantons Seigneur pour toutes les formes de vie que tu 
nous inspires, pour nous aider à devenir tous ensemble pleinement enfants de 
Dieu, frères et sœurs de ton Fils le Christ Jésus : 

R/ Ô Christ Ressuscité, écoute-nous 

1. Seigneur, la crise sanitaire de 2020 nous met dans une situation de vie 
spéciale. Ravive en nous la conscience de la dignité qu’il y a à être des 
baptisés ! Aide-nous à te rencontrer personnellement et en communauté 
régulièrement à travers les messes en ligne ! R/ 

2. Seigneur, nous te rendons grâce pour l’engagement humanitaire de 
nombreuses personnes dans nos sociétés face à la crise Coronavirus ! 
Continue à leur donner ta lumière pour trouver les causes de ce problème 
mondial et proposer des vrais chemins de salut ! R/ 

3. Seigneur, nous te rendons grâce pour la présence des religieux et des 
religieuses ainsi que de tous les consacrés, hommes et femmes. Durant ce 
mois, nous prions spécialement pour les diacres, qu'ils soient fidèles à leur 
charisme au service de la Parole et des pauvres et qu’ils soient un signe 
stimulant pour toute l’Eglise ! R/ 

4. Seigneur, nous te rendons grâce pour la présence de ton Esprit dans le 
cœur de chaque être. Que cet Esprit donne désir, courage et confiance à 
tous ceux qui n’arrivent pas à donner forme à leur vie ! R/ 

Nous te rendons grâce pour l’assemblée de cœur que nous formons tous 
ensemble, pour ton Eglise, pour notre cher pape François. Que par le témoignage 
heureux de toutes les vocations, de nouveaux « appelés » osent dire oui à 
l’invitation au « don total de soi » que tu nous fais, Toi le Bon Berger ! Amen. 

Jésus, Bon Pasteur... en son nom nous avons le salut  

Le 4ème Dimanche de Pâques est traditionnellement appelé le « Dimanche 
du Bon Pasteur » car l’Évangile de ce jour nous invite plus particulièrement 
à méditer sur l’image de ce Pasteur Suprême qui a donné Sa Vie pour Ses 
brebis. Jésus a voulu qu’à sa suite, 
comme Lui, il y ait une cohorte de 
pasteurs (religieux, religieuses, laïcs, 
clercs) qui, à leur tour, donnent leurs 
vies pour garder ses brebis, faire 
revenir celles qui sont perdues. Surtout, 
Jésus a voulu que des prêtres puissent 
accomplir, avec sa grâce, la charge de 



conduire son troupeau jusqu’aux pâturages du Ciel. Le Dimanche du Bon 
Pasteur, c’est aussi par conséquent un Dimanche particulier pour les 
pasteurs que sont les prêtres : ils doivent se mettre au service exclusif du 
seul Bon Pasteur qu’est le Christ !  
 
Prions donc le Seigneur d’envoyer de bons 
pasteurs pour la moisson abondante du monde 
et exigeons des pasteurs d’aujourd’hui qu’ils 
prennent toujours le Christ comme modèle, Lui 
qui est le bon Pasteur. Qu’ils offrent leur vie 
pour leurs brebis et qu’ils exposent leur vie 
avec courage pour les défendre. Qu’ils aiment leurs brebis comme le Christ 
afin qu’ils puissent ainsi les conduire à la communion avec Lui. 
        Pierre Thang 

Intentions de messe du samedi 25 avril au dimanche 3 mai 2020 

 
Samedi 2 mai : St Athanase 

9h à Ste Madeleine pour         Guy BERCKAN 

18h à Ste Madeleine pour        Description :Jeannine  
                             HARDY, Denise CHEVILLON,    

Dimanche 3 mai : St Philippe et St Jacques 
9h30 à Ste Madeleine pour Bernard GENESTE   

Yvette POIRIER      
11h à Ste Madeleine pour       Eugène DELACOTTE, 

Henri LE HERISSE  

Lundi 4 mai : Bse Marie Léonie Paradis 
 9h à Ste Madeleine pour  Roland LEMAÎTRE , Lucienne DECONCHY   

Mardi 5 mai : St Nunzito Sulprizio 

 9h à Ste Madeleine pour        Bernard GUILLON, Micheline GALTIER  

Mercredi 6 mai: St Pétronax 
 19h à Ste Madeleine pour      Marice VINTIN  

Marie Madeleine TARKOWSKI ,  

Jeudi 7 mai : Bse Gisèle 
 9h à Ste Madeleine pour             Louise DROUX  Patrice CHENEVIER  

Vendredi 8 mai : Bse Marie Catherine de Saint Augustin 
9h à Ste Madeleine pour   Henri LE HERISSE   René ROUAUD  

19h à Ste Madeleine pour Christiane ROUSSEL    
Eugène DELACOTTE  

Samedi 9 mai : St Pacôme 
9h à Ste Madeleine pour         Bernard GENESTE 

18h à Ste Madeleine pour        Yvette BIRIER,    

Dimanche 10 mai : St Comgali 
9h30 à Ste Madeleine pour Jeannine HARDY    

                                                Denise CHEVILLON      
11h à Ste Madeleine pour       Bernard GUILLON, Marc LERUMEUR  



La situation financière de la paroisse de Franconville devient critique. 
Sans rassemblement, ni messes, ni célébrations, notre paroisse ne reçoit 

plus vos dons. Il y a urgence à réagir. 
 

Trois possibilités aujourd’hui pour faire votre offrande : 
1/ Par chèque à « paroisses de Franconville ». Indiquer : « quête avril - mai ». 
Envoyer à 79 rue du Général LECLERC – 95130 FRANCONVILLE. 
 

2/ Par virement à RIB : (IBAN)  FR76 3000 3037 0700 0501 3827 105  
    (BIC) SOGEFRPP 
3/ Par l’appli « la quête » à tout moment. De chez moi, je donne à la quête 

L’appli « La quête » permet de donner à distance. Essayez sans 
attendre : https://www.appli-laquete.fr/ 

 

Même si nous ne pouvons pas être présents physiquement à la messe, la quête 
est toujours aussi indispensable et nécessaire pour que notre paroisse puisse 

annoncer la Bonne Nouvelle.-   Merci à 11 donateurs qui ont déjà donné 
710 euros, merci à ceux et à celles qui vont donner.  

 

Quelle est ma vocation ? 
La vocation, dans le cadre de la foi chrétienne, est un appel unique et personnel 
de Dieu, inscrit en chaque homme, créé par Dieu. Chaque personne humaine 
le reçoit pour y donner réponse dans la liberté de l’amour, en vue de son 
bonheur. Chacun est ainsi appelé mystérieusement, par Dieu, à répondre à 
Dieu en donnant sa vie. Il est ainsi associé, dans sa vie, au mystère pascal de 
Jésus, au passage vers une vie en plénitude. 
Il n’y a pas de vie sans vocation, et il n’y a pas de vocation sans mission. 
C’est-à-dire qu’il n’y a pas de vie qui ne serve à rien : même celle d’un malade, 
même celle d’un bébé qui meurt prématurément… 
Toute vie est voulue et aimée de Dieu 
Chaque vocation a une mission : qu’est-ce que le 
Seigneur attend de moi, de nous ? Nous sommes 
tous privilégiés car nous sommes tous appelés ! 
La 1ère vocation de tout homme c’est l’appel à 
vivre. C’est la volonté de Dieu : « Je t’ai gravé dans 
les paumes de mes mains…" 
Vocation personnelle : Dieu a fait de nous, 
chrétiens une race, un corps ; mais la race est 
composée d’individus et le corps de membres ; nul 
n’est sauvé en bloc. Le salut est personnel : «Si un homme ne naît de nouveau, 
il ne peut voir le royaume de Dieu.» Si je ne me convertis pas, ce ne sont ni ma 
famille, ni mon église, ni mon assemblée, ni mon entourage qui me conduiront 
au ciel. C’est à moi que le Seigneur dira : «Ta foi t’a sauvé, va en paix.» Toi, 
suis-moi. Le Seigneur nous ouvrira les yeux sur ce qu’il attend de nous. 
Comment reconnaître sa volonté sinon dans le discernement et dans la prière ? 
A nous de jouer.                                                              P Thang 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/mystere


LA VIE PAROISSIALE 

 

La vie paroissiale est toujours en veilleuse ... mais l’Equipe d’Animation 
Pastorale se réunit de temps en temps pour échanger des informations et 
réfléchir pour l’avenir et le projet d’après le confinement. Voici quelques 
constats à partager avec vous sur la question sur ma façon de comprendre 
ce qui arrive au monde (Covid 19 oblige), avec la foi qui est la mienne :   

1. Il convient de noter en premier lieu la souffrance du deuil qui touche des 
familles et nos maisons de retraite à Franconville. Nous devons penser à 
partager l’affliction de certains et prier pour ces personnes en souffrance et 
pour les âmes des disparus. C’est un devoir que de garder contact, fusse à 
distance. 

2. L’isolement engendré par le confinement a modifié de façon importante la 
vie de tous les jours ; le télétravail, le chômage partiel, l’école à la maison 
nécessitent des adaptations. Ne plus perdre de temps dans les transports 
et dans les commerces permet de se donner des temps de prière, de 
méditation, de lecture…pour se nourrir intérieurement. 

3. L’épreuve qui touche le Monde en ce moment, invite à l’humilité, dimension 
chrétienne et valeur profondément humaine ; dans l’avenir, nous devrons 
appréhender le quotidien comme nos actions à moyen terme avec plus de 
sagesse, conscient à la fois de notre fragilité et du fait que nous vivons dans 
« une maison commune » faite d’interactions : il nous revient d’envisager 
des orientations sous ces nouveaux éclairages.  

4. En termes de pratique religieuse, le temps est bien éprouvant, la 
communauté étant privée des sacrements et les prêtres devant célébrer 
dans une église vide ; il importe d’accepter cet état comme un carême qui 
dure plus que quarante jours. Cette situation est quelque peu inquiétante, 
car nous n’avons pas de contact ou d’échange avec tous les paroissiens, et 
nous nous interrogeons sur le risque que certaines personnes ne reviennent 
pas à l’église. 
Cependant, nous sommes d’abord chrétiens, aussi nous vivons 
d’ESPERANCE et nous avons la mission de prier pour le Monde, les 
malades et les soignants, les familles, ceux qui sont fragilisés par 
l’isolement, et tout le peuple du Seigneur, nos frères. 
 

Information pour les fêtes et sacrements 
dans notre communauté après le confinement 11 mai 2020. 

 

1. Après les décisions du Président Macron et le premier ministre 
concernant la non réouverture des lieux de culte au public sitôt le 11 mai 
et son report plutôt au 2 Juin, il devient de plus en plus clair que les 
grands rassemblements prévus en Mai et Juin, à savoir les baptêmes, 



les premières communions et les professions de foi vont devoir être 
reportés après les vacances, donc au 4ème trimètres (septembre-
décembre ). Dès que nous y verrons un peu plus clair, nous vous 
indiquerons les dates précises des dimanches où ces célébrations 
auront lieu. En ce qui concerne les mariages, les plus précoces ont déjà 
été reportés. 
 

2. A propos de la messe avec le peuple, j’aimerai partager avec vous ce 
que pense Mgr Emmanuel LAFONT, évêque de Cayenne, dans la Croix 
d’hier. Selon Mgr Emmanuel Lafont, le prolongement de l’interdiction de 
célébrer des messes publiques doit être l’occasion d’approfondir la Bible 
et de vivre en solidarité avec les chrétiens persécutés à travers le 
monde. « Sans le pain de la Parole, le pain eucharistique devient 
incompréhensible ». 
 

3. Les obsèques, assez nombreuses (12 en avril : Lundi 6 avril Mme 
Carmen SANCHEZ; Le mardi 7 avril Mme Eliane ROINE et Mme 
Agnès NGUYEN Huong Lan; Le Jeudi 9 avril Mme Renée 
HEUDIER ; Le Vendredi 10 avril Mme Maria DE FREITAS DA SILVA ; 
Le Mercredi 15 avril Mme Jacqueline MONGRAND; Le Jeudi 16 avril 
Renée SOREL ; Le vendredi 17 avril M Thierry LECOMPTE ; Le 
Mercredi 22 avril M André LECOMPTE ; Le Jeudi 23 avril M Georges 
DEMOCRITE ; Le Jeudi 30 avril Mme Michele JOUMARIN et M Henri 
DESGENNETAIS ) regroupent en moyenne une dizaine de personnes. 
Certaines sont particulièrement douloureuses du fait que les familles 
n'ont pas pu rendre visite à leur proche en EHPAD ou à l’hôpital - même 
pas pour un dernier adieu avant la mise en bière en cas de Covid-19... 
Il semblerait que des assouplissements sont envisagés à ce sujet par le 
discours de notre premier ministre.  

 

N'oubliez pas d'aller sur le site paroissial pour d’autres information : 
https://paroissedefranconville.jimdofree.com/  

 

Voici le mois de mai, le mois de 
Marie, Vierge et Mère. 
Aussi, vous êtes tous invités à 
prier une neuvaine pour confier 
le Monde dans l’épreuve actuelle 
à la protection maternelle de 
Marie. Priez le chapelet et la 
prière du Pape François tous les 
jours, à 17 heures si possible. 
Qu’une prière fervente s’élève de 
notre communauté vers Marie. 

https://paroissedefranconville.jimdofree.com/

